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14 DE FEBRERO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 SALPICA ORDEÑA A CAJA Y CASINOS 

 

PRESIDENCIA LLEVA A CORTE LEY TELECOM 

 LOS PINOS SE SUBE AL RING EN EL LITIGIO ENTRE MVS Y TELEVISA 

 PRESIDENCIA PRESENTA CONTROVERSIA POR IFT 

 LOS PINOS SALE EN DEFENSA DEL IFETEL 

 LAS AUTODEFENSAS TIENEN 20 CÁRCELES CLANDESTINAS 

 LLEVAREMOS RESULTADOS DE REFORMAS A LOS HOGARES 

 

A LA CORTE, LITIGIO DE LAS TELEVISORAS 

 EJECUTIVO BUSCA BLINDAR AL IFETEL 

 100 PERIODISTAS... ¡ASESINADOS! 

 MADURO SE TAMBALEA: "HAY UN COMPLÓ" 

 DIVIDE A PRIÍSTAS LA ELECCIÓN DE CONSEJEROS ELECTORALES 

 PERREDISMO CIERRA FILAS CON PEÑA NIETO 

 ¡TOQUE Y ROL! 

 PLANTEAN LEGALIZAR MOTA, SIN CONSENSO 

 INICIATIVA SOBRE MARIHUANA, CON ERRORES: GAVIÑO 

 

LA DIMISIÓN DEL PRIMER MINISTRO SUME A ITALIA EN LA 
INESTABILIDAD 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

La UAQ,  con déficit de $150 millones 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) opera con un déficit de aproximadamente 150 millones de pesos por 
falta de fondos federales y estatales, lo cual le impide cubrir la nómina, por lo que busca alternativas de 
autofinanciamiento y gestiona un aumento de presupuesto. Al rendir su segundo informe de labores, el Rector de la 
casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que el subsidio es insuficiente, pese a lo cual trabaja con la comunidad 
universitaria para mejorar los indicadores de calidad educativa. (La Jornada, p. 32) 
 
Torneo Académico 
 
El torneo intercolegial 2014 se llevó a cabo en Arteaga, Coahuila. La sede fue la Ciudad Universitaria de la Universidad 
Autónoma de Coahuila, donde se realizaron las competencias de matemáticas, poesía, oratoria y ciencias entre otras 
áreas. La justa académica, inaugurada por el Secretario de Educación de Coahuila, José María Fraustro, contó con la 
participación de unos 3 mil alumnos de la red de colegios Semper Altius de todo el país y El Salvador. (Milenio, p. 8) 
 

SEP 
 

Guillermo Tovar de Teresa, un "virtuoso de la memoria": Chuayffet 
 
Se realizó un homenaje a Guillermo Tovar y de Teresa, a quien le importaba el pasado, sus ciudad y la gente. El 
homenaje al pensador, que se transformó en una evocación a la generosidad del amigo, en la que el Titular de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, habló de la importancia de una obra que, a través de 
la crónica, el artículo o la conversación, "nos legó un sentido de pertenencia y una búsqueda verdadera por una 
identidad abierta al tiempo". "Su tarea fue crear panoramas vitales. Guillermo fue un virtuosos de la memoria y del 
saber; ante tal enseñanza nuestra responsabilidad moral es la de recordar la mejor de sus cruzadas y admirar en ellas 
el espíritu que lo anima" La gran lección de Tovar y de Teresa, dijo el Titular de la SEP, fue valorar nuestro pasado sin 
rencores, con lo que encontró la vía para desarrollar la libertada a plenitud. Antes del evento el funcionario federal y el 
Presidente del CONACULTA, Rafael Tovar y de Teresa-hermano del homenajeado-, hicieron un breve recorrido por una 
muestra de publicaciones y documentos donados por la familia del Historiador, que pasarán a formar parte de la 
Biblioteca Nacional del INAH. El homenaje a Tovar convocó al Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, y a amigos, 
entre los cuales se encontraban, Enrique Krauze, Carlos Slim, Juan Ramón de la Fuente, María Teresa Franco, y sus 
hermanos Isabel y Rafael. (Milenio, p. 36-Cultura) 
 
Comparecerá Chuayffet ante Senado 
 
El Senado de la República, citó a comparecer al Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet 
Chemor, a fin de que explique y fundamente la decisión de suspender la Prueba ENLACE. El Presidente de la Comisión 
de Educación, Juan Carlos Romero Hicks (PAN), manifestó que no se justifica la decisión, ya que si hubo fallas, éstas 
deben analizarse y corregirse. En conferencia de prensa, Romero Hicks anunció que será el próximo 26 de febrero 
cuando el Secretario de Educación comparezca ante el Senado, después el 12 de marzo asistirá a la Comisión de 
Educación, la Junta del INEE. (La Jornada, p. 38) 
 
 Muy pocos mexicanos pobres escapan a su destino, dice análisis de PISA 2012 
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En México, sólo 3.6 % de los estudiantes más pobres que concluyen la educación básica se ubican en los niveles más 
altos de desempeño académico, es decir, "son muy pocos los que logran escapar de su destino por condición 
socioeconómica", advirtieron Manuel Gil Antón y Roberto Rodríguez, especialistas del sector educativo. (La Jornada, p. 
14) 

Premiará la SEP a escuelas que logren mayor autonomía 
 
A fin de fortalecer la autogestión escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) impulsará "acciones de 
compensación focalizada" en planteles, localidades y regiones donde se concentre el rezago en enseñanza, pero 
también aplicará un sistema de incentivos para aquellos con mayores niveles de autonomía. El proyecto de acuerdo 
secretarial para la formulación de programas de Gestión Escolar, sometido a revisión de la Comisión Federal de Mejora 
Regulatoria (COFEMER), señala que los planteles deberán elaborar una ruta de mejora, con "metas verificables" del 
aprendizaje de sus alumnos, así como mecanismos para transparentar los recursos que se destinen para infraestructura 
y material educativo. (La Jornada, p. 15) 
 
Focalizan ayuda en Michoacán       
 
Bajo la premisa de que la violencia no se combate con más violencia y lo importante es prevenir, el Gobierno de la 
República presentó en Morelia, Michoacán, el "Plan Michoacán, Juntos lo Vamos a Lograr". El programa se 
implementará en cuatro municipios de esta entidad: Morelia, Apatzingán, Uruapan y Lázaro Cárdenas, y busca prevenir 
la violencia con acciones sociales que permitan lograr la cohesión comunitaria y la reconstrucción del tejido social en el 
estado. (Reforma, p. 7) 

Centros CONACYT desarrollarán tics para mejorar calidad de la educación 
 
El Megaproyecto en tecnologías de la información también incluye una plataforma E-gobierno, para eficientar trámites y 
desarrollar un "Facebook" de seguridad ciudadana. En el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 del Gobierno federal 
se menciona decenas de veces el concepto de Tecnologías de la Información y Comunicación (tics) en diferentes 
acciones, entre éstas su aplicación para fines educativos y seguridad.  (La Crónica, p. 20) 
 
La Razón se lleva 13 premios mundiales por su excelencia en diseño de noticias 
 
La Society For News Design concedió ayer sus galardones anuales; este periódico es premiado por quinto año 
consecutivo Este jueves la Society For News Desing (SND), la organización de diseño editorial más importante del 
mundo, dio a conocer a los ganadores de su certamen número 35, en el que La Razón obtuvo 13 premios de 
excelencia. Por quinto año consecutivo, el diario se mantuvo entre las publicaciones mexicanas más premiadas por la 
organización, gracias al alto nivel de diseño que procura en sus páginas. En esta edición, compitió contra trabajos de 
más de 10 mil publicaciones de todo el mundo. Entre los trabajos destacados de este año está la infografía sobre los 
200 años de la Catedral Metropolitana, realizada por Erick Zepeda. Daniel Martínez, Alfredo Peralta. Diego Quiroz, 
Paola Ceja y Jesús Díaz. "Fue un proceso de tres meses, valió la pena", destacó Zepeda, coordinador de dicho 
departamento. Los diseños a propósito de la 85 edición de los premios Oscar; de la llegada del nuevo Pontífice, 
Francisco; de los errores en los libros de la SEP y de la venta de cartas de famosos fueron realizados por la diseñadora 
Elizabeth Cuevas. (La Razón, PP, 20 y 21) 

 
SECTOR EDUCATIVO 
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CONACYT busca reforma el SNI 
 
Con la finalidad de permitir un mayor reconocimiento a los investigadores que están involucrados con las actividades de 
innovación tecnológica y generación de patentes, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) está 
convocando a la comunidad académica para revisar el reglamento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). "El 
SNI se caracteriza porque es un sistema de evaluación de pares, no es el CONACYT el que impone lo que tenemos que 
discutir. En próximos meses propondremos una autoevaluación y discusión", aseguró en entrevista Enrique Cabrero 
Mendoza, Director General del CONACYT. (El Economista, p. 43) 
 
Niega la COMIPEMS insuficiencia de solicitudes para ingresar a bachillerato 
 
El Vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (COMIPEMS), Javier 
Olmedo Badillo, aseguró que hay material suficiente para la inscripción de todos los aspirantes a ingresar al bachillerato, 
que este 28 o 29 de junio deberán presentar el examen para ser asignados a alguna de sus opciones académicas. En 
entrevista, luego de que padres de familia de escuelas particulares denunciaran que hay insuficiencia de solicitudes de 
registro para el proceso de elección, el funcionario detalló que para este año se imprimieron 340 mil ejemplares tanto del 
instructivo como de las hojas de solicitud y de datos para los candidatos al ingreso al bachillerato, de los cuales se prevé 
una demanda de 320 mil. (La Jornada, p. 14) 
 
Fallan 5 de 10 en matemáticas 
 
El Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA) indica que el 55% de los alumnos mexicanos 
carece las destrezas matemáticas o cuenta con apenas las mínimas. Esto lo dijo el especialista en educación, Miguel Gil 
Antón, debe llevar a revisar el sistema educativo mexicano que después de atender nueve años a estos estudiantes no 
logra que desarrollen estas destrezas. Ayer el académico del Colegio de México participó en la mesa de análisis el 
Informe México en PISA donde se expuso que en 13 entidades del país tuvieron un avance significativo. (Metro, p. 3) 
 
Antidoping anual a estudiantes de bachillerato, propone priísta 
 
A fin de combatir las adicciones y los trastornos alimenticios, la Senadora priísta, Cristina Díaz Salazar, propuso que los 
jóvenes de 17 a 24 años que pretendan ingresar a un nivel de estudio Medio Superior entreguen anualmente un estudio 
completo de antidoping completo y una biometría general. Lo anterior con el propósito de que si alguno de los alumnos 
presenta algún tipo de trastorno o adicción sea canalizado al área de salud correspondiente. (La Prensa, p.19) 
 
Buscan senadores regresar a las aulas 
 
La tercera generación de senadores que cursarán la maestría en Derecho, que imparte la UNAM, está conformada por 
17 legisladores del PRI, PAN, PRD y PVEM, que ya presentaron su examen de admisión y están a la espera de un 
resultado. (El Universal, p. 4) 
 
CONAFE explota a los albañiles 
 
"A los ingenieros del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) les urge terminar escuelas. Por eso tienen 
trabajando a albañiles y trabajadores de obra jornadas extenuantes de hasta más de 12 horas, y no aceptan 
inasistencias por cuestiones de salud". Lo anterior, a dicho de algunos trabajadores, ha motivado la salida de algunos 
albañiles encargados de la construcción de escuelas. Existe al menos un caso documentado de un trabajador que fue 
cesado de su cargo de ayudante de albañilería -por el que recibía mil 200 pesos a la semana, sin prestaciones, 
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trabajando seis días a la semana- por sufrir un accidente del que no se ha podido recuperar. (Reporte Índigo, p. 22 y 
27) 
 

ESTADOS 
 

Sólo 4 de 10 jóvenes usan anticonceptivos 
 
La Secretaría de Educación del Gobierno del Estado de México ha detectado, hasta el momento, mil 700 casos de 
adolescentes embarazadas que cursan, en su mayoría, el nivel de Educación Media Superior, informó el Titular de la 
dependencia, Raymundo Martínez Carbajal. En entrevista, el funcionario dijo que en casi todos los casos se trata de 
jovencitas que radican en el Valle de México, aunque también en el Valle de Toluca se han presentado casos, aunque 
en menor proporción. Martínez Carbajal detalló que las estudiantes embarazadas fueron captadas por la Secretaría del 
Gobierno Estatal para apoyarlas con becas, pues el propósito es que no dejen la escuela. De acuerdo a los resultados 
de la última Encuesta Nacional de Nutrición, en la entidad mexiquense casi 30% de las adolescentes ya tienen vida 
sexual activa, y aunque 99% conocen los métodos anticonceptivos en sus distintas modalidades, sólo cuatro de cada 10 
los utilizan con regularidad. (El Universal, p. 7-Metrópoli) 
 
Realizarán estudios por casos de abuso sexual 
 
Ante los casos de violaciones y abusos sexuales que se han denunciado y registrado en escuelas de diferentes 
municipios de Toluca, Estado de México, cometidos presuntamente por profesores, el Secretario de Educación del 
estado, Raymundo Martínez Carbajal, indicó que iniciarán un estudio relacionado con el comportamiento de dicho 
fenómeno en las escuelas mexiquenses. Indicó que este tipo de casos son aislados. (Excélsior, p. 24) 
 
JFOR entrega materiales educativos a escuelas del CONAFE 
 
Fortalecer los espacios educativos para brindar una mejor oportunidad de educación a niñas, niños  y jóvenes de 
estado, es una prioridad para el Mandatario estatal Francisco Olvera, en la comunidad de Santiago Tlacoyapa de 
Pachuca, Hidalgo, acompañado de Carolina Viggiano Austria, Directora General del Consejo Nacional del Fomento 
Educativo (CONAFE). (UnomásUno, p. 25) 

Retoman horarios habituales 
 
El Coordinador de Unidad de Servicios para la Educación Básica en Querétaro (USEBEQ), Jaime Escobedo Rodríguez, 
señaló que hoy concluye el horario de invierno para el turno matutino por lo que retoman horarios normales. (Rumbo de 
México, p. 9) 
 
Ciclo de conferencias "escuelas y ambientes de aprendizaje en el futuro" 
 
Con el compromiso de elevar la calidad y cobertura de la educación, el Secretario de Educación Pública en Hidalgo, 
Joel Guerrero Juárez, inauguró el ciclo de conferencias titulado "Escuelas y ambiente de aprendizaje en el futuro", el 
cual durará hasta junio. Ante más de mil 200 funcionarios entre directores de escuelas de Educación Básica, 
supervisores, jefes de sector y directores de planteles de Educación Media Superior, el responsable de la política 
educativa, exhortó a todo los encargados de la educación en el estado a replantear los métodos de enseñanza-
aprendizaje a partir de las condiciones geográficas y sociales de la comunidad escolar. (UnomásUno, p. 9) 
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SNTE /CNTE 

Informarán a senado acuerdos con CNTE 
 
El Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, acudirá al Senado de la República a explicar a los 
legisladores los términos de la negociación con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y la 
forma en que la dependencia ha actuado ante los problemas laborales y políticos generados por la nueva Ley del 
Servicio Profesional Docente. Desde finales del año pasado, los integrantes de la Comisión de Educación del Senado 
solicitaron hablar con el Titular de Gobernación ante las versiones de que el Gobierno federal había firmado un acuerdo 
con los integrantes de la CNTE que, en los hechos, anulaba la reforma constitucional y legal en materia educativa. 
(Excélsior, p. 8) 
 
CNTE buscará nuevas rutas contra la reforma 
 
La CNTE iniciará este viernes los trabajos de su Tercer Congreso Extraordinario, en el que buscará trazar una nueva 
ruta pata su movilización contra la Reforma Educativa. Sus representantes reconocieron que el movimiento está 
desgastado; sin embargo, señalaron que después de su reunión en Oaxaca fortalecerán su lucha. (Milenio, p. 7) 

Darán 132 mdp a los comercios 
 
La Secretaría de Desarrollo Económico del Distrito Federal (SEDECO) emitió la convocatoria pública para que 
comercios puedan acceder a los apoyos del Programa de Reactivación Económica del Centro Histórico, que tendrá un 
fondo total de 132 millones de pesos. El programa establece montos que van entre 300 mil pesos y dos millones de 
pesos para los locatarios que fueron afectados por el campamento y las manifestaciones realizadas por la CNTE en el 
Zócalo de la Ciudad de México y el Monumento a la Revolución, a partir de agosto y hasta diciembre de 2013. La 
convocatoria establece que los solicitantes deberán desarrollar una actividad comercial o de servicios dentro de los 
polígonos mencionados; presentar algún tipo de afectación entre el periodo señalado, y no ser beneficiario de otro 
programa federal o local por el mismo concepto. (Excélsior, p. 1 y 7 Comunidad) 
 
Gordillo busca que la corte resuelva su caso 
 
La defensa de Elba Esther Gordillo se desistió del amparo que promovió contra el proceso penal que se le inicio por 
delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, pues busca que la Corte resuelva 
y atraiga su caso. Ante la Subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales de la PGR, Mariana Martínez Benítez y 
otros funcionarios federales, el abogado Marco Antonio del Toro interpuso un recurso de desistimiento del juicio de 
garantías, en el Quinto Tribunal Colegiado en materia Penal del Distrito Federal. Mencionó que dicho delito se refiere, a 
mover, transportar, enajenar o depositar recursos y bienes que provengan de un diverso ilícito, pero en el caso que la 
PGR emprendió contra Elba Esther, no se les ha informado cuál es el diverso delito. (Reforma, p. 16) 

SNTE reconsidera proceso de selección de profesores 
 
El secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sección 17 en el Valle de Toluca, en el 
Estado de México, Gustavo Michua y Michua, dio a conocer que está en manos de la justicia  el profesor federalizado 
Francisco López Díaz, quien salió en libertad, tras cuatro días de estar detenido, por su presunta responsabilidad en 
actos libidinosos cometidos contra tres de sus alumnos del jardín de niños "Rosa cerón Ortega". (UnomásUno, p. 32) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

Destaca "Time" las reformas de Peña 
 
La revista "Time" dedica la portada de su edición internacional del 24 de febrero al Presidente Enrique Peña Nieto, a 
quien le atribuye dotes de "salvador del país". La edición recuerda que hace cinco años la violencia del narcotráfico 
había explotado, la economía mexicana se tambaleaba y un informe del Pentágono comparó a México con Pakistán, 
diciendo que ambos estaban en riesgo de un colapso "rápido y repentino". En su edición online, Time presenta el texto 
elaborado por Michael Crowley con el título "El equipo para salvar México". La revista destaca la labor del Presidente 
por haber alcanzado la aprobación del más ambicioso paquete de reformas sociales, políticas y económicas, así como 
el interés de otros países para invertir en México. (El Universal, PP y 6) 
 
"Mejorará calidad de vida de familias" 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto advirtió que las reformas estructurales aprobadas en su administración no son metas 
en sí mismas, sino instrumentos para elevar la calidad de vida de los mexicanos. Al participar en la 22 Reunión Plenaria 
de Consejeros de Banamex, anunció que el próximo miércoles enviará al Congreso de la Unión la iniciativa de 
legislación secundaria a la Reforma de Competencia Económica. El Mandatario dijo que el país ya ha dado los primeros 
pasos para modernizar su economía y ahora sigue llevarlos resultados de las reformas a los hogares. (El Universal, p. 
6) 
 
PRD con Peña "para que a México le vaya mejor" 
 
El Presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y los Gobernadores de Guerrero, Ángel Aguirre; de Morelos, Graco 
Ramírez; de Oaxaca, Gabino Cué, y de Tabasco, Arturo Núñez, así como el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Miguel Ángel Mancera, acordaron mantener la unidad entre las administraciones lideradas por la izquierda, pero 
manteniendo la relación "institucional, de respeto y de diálogo constructivo con el Gobierno del Presidente Enrique Peña 
Nieto, para que al país le vaya mejor". Acordaron también unificar esfuerzos en torno a los programas con acento social, 
y celebrar reuniones mensuales a efecto de analizar no sólo asuntos de carácter local, sino también nacional. (Milenio, 
p. 4 y 5) 
 
Presidencia lleva a Corte Ley TELECOM 
 
La Presidencia de la República anunció que promoverá una controversia constitucional contra la decisión de un Juez del 
Distrito Federal en el sentido de que el Instituto Federal de Telecomunicaciones carece de competencia para resolver 
sobre la retransmisión gratuita de contenidos de televisión abierta por medio de empresas de cable. El Presidente del 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Gabriel Contreras, confió en que la Controversia Constitucional que 
interpuso el Ejecutivo ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para resolver sobre la retransmisión 
gratuita de contenidos de televisión abierta vía las empresas de TV de paga, tenga carácter de atención prioritaria. (El 
Universal, Ocho Columnas) 
 
Salpica ordeña a caja y casinos 
 
La PGR busca desenredar una maraña que involucra el robo de combustible, la venta ilegal en gasolineras establecidas 
y el lavado de dinero a través de una caja popular, varios casinos y un equipo de futbol de primera división. Las 
empresas involucradas son Caja Libertad Servicios Financieros, los casinos Big Bola y el equipo Gallos Blancos de 
Querétaro. Según el acta circunstanciada UEIORPIFAM/74/2013 de la SEIDO, actualmente en proceso, los indiciados 
serían los hermanos Francisco Javier y Óscar Rodríguez Borgio, propietarios de las casas de apuestas y de la caja 
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popular. La indagatoria involucra también a Martín Díaz Álvarez, actual Presidente del consejo de administración de 
Caja Libertad y accionista de Oceanografía, empresa propietaria del equipo de futbol. (Reforma, Ocho Columnas y 6) 
 

INTERNACIONAL 
 
 

Se adiestró en México a subversivos: Venezuela 
 
El Ministerio del Interior de Venezuela aseguró que opositores al Gobierno se reunieron en México en 2010 con líderes 
estudiantiles y de extrema derecha de su país para adiestrarlos en desestabilización violenta, dentro de un plan llamado 
"fiesta mexicana". La dependencia señaló a Gustavo Tovar, de la ONG Humano y Libre, como organizador de la 
reunión. Fuentes consultadas en Venezuela informaron que Tovar tiene las nacionalidades mexicana y venezolana, está 
exiliado en México y apoya las demandas opositoras. México rechazó emitir algún comentario sobre el tema. Una 
marcha opositora realizada el miércoles dejó tres muertos. (El Universal, PP y 11, Milenio, PP y 33) 
 
Una tormenta "monstruo" atrapa a 100 millones en EU 
 
Las previsiones de una tormenta monstruo se cumplieron ayer en tres cuartas partes de Estados Unidos, con 22 
estados afectados por la nieve, obligando a un nuevo cierre del Gobierno y la cancelación de más de 6 mil vuelos. Más 
de 100 millones de personas resultaron afectadas por un fenómeno que obligó a cientos de miles a permanecer 
acuarteladas en sus casas. La tormenta invernal Pax, que arrancó desde la tarde del miércoles en los estados de Texas 
y Carolina del Norte avanzó ayer como un muro de hielo y nieve que sepultó, entre otras ciudades, las calles de Boston, 
Nueva York, Atlanta, Charlotte, Pennsylvania y Washington. El cierre de escuelas y universidades, junto con la 
cancelación de las actividades del Presidente Barack Obama y del Congreso revelaron el alcance de afectaciones que 
causó el temporal, al que se atribuyen, además, al menos 13 muertes. (El Universal, p. 26) 
 
Protestan cientos en Río 
 
Cientos de manifestantes protestaron ayer en las calles de Río de Janeiro contra un incremento de 10 centavos a las 
tarifas de autobús. Algunas avenidas en el centro de Río de Janeiro, que será sede de los Juegos Olímpicos de 2016, 
fueron bloqueadas anoche mientras los manifestantes exigían cancelar el aumento de precio, así como efectuar más 
inversiones en educación y atención médica. Brasileños frustrados con servicios públicos deplorables a pesar de una 
carga fiscal enorme lanzaron en junio protestas masivas con el Gobierno en todo el país, su enojo también se ha visto 
azuzado por los miles de millones de dólares que están gastando para la realización del Mundial de Futbol este año y de 
los Juegos Olímpicos de Río, dentro de dos años. (El Universal, p. 27) 
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La UAQ, con déficit de $150 millones 
Mariana Chávez 
Corresponsal 

 
Querétaro, Qro. La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) opera con un déficit de aproximadamente 150 millones 
de pesos por falta de fondos federales y estatales, lo cual le impide cubrir la nómina, por lo que busca alternativas de 
autofinanciamiento y gestiona un aumento de presupuesto. Al rendir su segundo informe de labores, el rector de la casa 
de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que el subsidio es insuficiente, pese a lo cual trabaja con la comunidad 
universitaria para mejorar los indicadores de calidad educativa. De acuerdo con el informe, en 2013 la UAQ obtuvo mil 
429 millones de pesos de recursos tanto federales como estatales; sin embargo, el costo de la nómina ascendió a mil 
578 millones de pesos, lo que implica un déficit cercano a 150 millones de pesos. 
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Guillermo Tovar de Teresa, un “virtuoso de la memoria”: Chuayffet 
“Historiador solitario, sin títulos, que recobró por sí solo la grandeza del México que deslumbró a Humboldt”, dijo Enrique 
Krauze.  
 
Jesús Alejo Santiago 

 
A Guillermo Tovar de Teresa (1956-2013) le importaba mucho el pasado, el de una ciudad y el de su gente; a quienes 
asistieron anoche al Museo Nacional de Antropología (MNA) les preocupaba evocar a un personaje que marcó una 
manera de entender la historia de México, donde lo más importante es siempre pensar en lo otro, en los otros, como 
reflejo de lo que sucedía en nuestro presente. 
 
Fue un homenaje al pensador, que se transformó en una evocación a la generosidad del amigo, en la que el titular de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, habló de la importancia de una obra que, a través de la 
crónica, el artículo o la conversación. “nos legó un sentido de pertenencia y una búsqueda verdadera por una identidad 
abierta al tiempo”. 
 
“Su tarea no fue ni la de indagar datos ni la de generar supuestos, sino la de crear panoramas vitales. Guillermo fue un 
virtuoso de la memoria y del saber; ante tal enseñanza nuestra responsabilidad moral es la de recordar la mejor de sus 
cruzadas y admirar en ellas el espíritu que lo anima.” 
 
La gran lección de Tovar de Teresa, dijo el titular de la SEP, fue valorar nuestro pasado sin rencores, con lo que 
encontró la vía para desarrollar la libertad a plenitud. 
 
Antes de la ceremonia el funcionario federal y el presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Rafael 
Tovar y de Teresa —además hermano del homenajeado—, hicieron un breve recorrido por una muestra de 
publicaciones y documentos que pasarán a formar parte de la Biblioteca Nacional del Instituto Nacional de Antropología 
e Historia, donados por la familia del historiador. 
 
En el acto —celebrado en el auditorio Jaime Torres Bodet del MNA— estuvieron presentes Carlos Slim, Juan Ramón de 
la Fuente y Enrique Krauze, por mencionar solo a algunos de los asistentes. Allí, el director de la revista Letras Libres 
aseguró que Guillermo Tovar fue un personaje admirado por muchos, aunque a su trayectoria intelectual le faltó el 
reconocimiento, que necesitaba “no por inseguridad, sino por un elemental sentido de justicia: su obra singular, llena de 
hallazgos y frescura, de sensibilidad e inteligencia, lo merecían”. 
 
“Historiador solitario, sin títulos, que recobró por sí solo la grandeza del México que deslumbró a Humboldt”, señaló 
Krauze luego de hacer un recorrido por la infancia de Guillermo, “un niño prodigioso, un memorioso genial”, en quien la 
familia, sobre todo la relación con su abuelo, le permitió encontrar en el pasado instrumentos para su curiosidad. 
 
Antes, Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM, reconoció que el cronista vivió intensamente la cultura 
mexicana, porque la escribió, la interpretó, la difundió y, sobre todo, la defendió; en una especie de conversación 
imaginaria con el homenajeado, recordó que siempre fue precoz y, quizás, “por eso te fuiste precozmente”, aunque 
algunos de sus libros “seguirán siendo la memoria viva de parte de nuestra historia”. 
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“Dejas un legado sustentado en cuatro sólidas columnas: alcurnia de sangre, erudición histórica, espíritu crítico y 
libertad intelectual.” 
 
Ante un auditorio lleno, Carlos Slim evocó las tres décadas de amistad que sostuvo con Tovar de Teresa, el interés por 
rescatar el Centro Histórico de la Ciudad de México del abandono en que se encontraba y, en especial, que gracias a su 
interés surgió el Museo Soumaya. 
 
“Conocedor excepcional de la historia de la Colonia, de su enorme y rica arquitectura y arte; un defensor activo del 
patrimonio cultural nacional, y desde muy temprana edad, cronista de la Ciudad de México.” 
 
Una noche para ir más allá del estudioso y defensor del patrimonio: una oportunidad para conocer, por ejemplo, que 
cuando tenía 12 años de edad, se convirtió en asesor del presidente Gustavo Díaz Ordaz en materia de arte virreinal. 
 
Y nunca fue a la universidad, como lo recordó su hermano, Rafael Tovar y de Teresa, aunque conocía de memoria no 
solo a autores fundamentales del siglo XIX, sino la historia del patrimonio nacional.  
 
ANUNCIAN PREMIO 
 
-Cuando Rafael Tovar y de Teresa tomó el micrófono para hablar de su hermano Guillermo, resultó difícil hacer a un 
lado la etiqueta filial: se llevaban solo dos años. El presidente del Conaculta es mayor, por lo que no podía ser más que 
fraternal el recorrido por la vida de un hombre que nunca apostó por los cargos públicos, sino por el amor a la historia de 
México y a la de una urbe como la capital del país. 
 
Como hermano, en representación de la familia —sus hermanos Isabel, Lorenza, Gabriela, Josefina, Fernando—, dio a 
conocer que se donaría a la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia varios miles de manuscritos y documentos 
históricos, entre los que se encuentran un incunable o primeras ediciones de sor Juana, que Guillermo Tovar de Teresa 
recopiló a lo largo de su vida, para conformar un fondo bibliográfico con su nombre. 
 
Pero también un premio, impulsado por los hermanos, que reconozca cada dos años la trayectoria de un mexicano en 
su lucha por la preservación de nuestro patrimonio: “Aportaremos a título familiar 500 mil pesos, más la contribución 
institucional, privada y de los amigos que decidan sumarse”. 
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Le piden explicar la suspensión de la prueba Enlace 
 

Comparecerá Chuayffet ante el Senado 
Víctor Ballinas y Andrea Becerril 

 
El Senado citó a comparecer al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, a fin de que 
explique y fundamente la decisión de suspender la prueba Enlace. El presidente de la Comisión de Educación, el 
panista Juan Carlos Romero Hicks, dijo que no se justifica esa decisión, ya que si hubo fallas en todo caso deben 
analizarse éstas y corregirse, y no cancelar el instrumento de evaluación del magisterio. 
 
Romero Hicks, en conferencia, informó que el próximo 26 de febrero por la tarde Chuayffet comparecerá en el Senado. 
Después, el 12 de marzo asistirá a la comisión la junta directiva del Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación. 
 
El también senador panista Víctor Hermosillo dijo que el problema no es la prueba sino su aplicación y la falta de 
supervisión. 
 
Por otra parte, mediante un punto de acuerdo el PAN pidió que la SEP y la junta de gobierno del INEE informen sobre 
los motivos técnicos y pedagógicos que justificaron la suspensión de dicha prueba. 
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Cabe preguntar si las escuelas han dejado de contener la desigualdad, señalan expertos 
 

Muy pocos mexicanos pobres escapan a su destino, dicen en 
análisis de PISA 2012 
 
Según la prueba de la OCDE, un porcentaje elevado está en los niveles más bajos de desempeño 
Laura Poy Solano 

 
En México, sólo 3.6 por ciento de los estudiantes más pobres que concluyen la educación básica se ubican en los 
niveles más altos de desempeño académico, es decir, “son muy pocos los que logran escapar de su destino por 
condición socioeconómica”, advirtieron Manuel Gil Antón y Roberto Rodríguez, especialistas del sector educativo. 
 
Asimismo, señalaron, se estima que la mitad de cada generación de jóvenes que alcanzan los 15 años no tienen las 
capacidades cognitivas necesarias para insertarse en la vida productiva, ya sea porque abandonaron la escuela o 
porque no adquirieron los aprendizajes mínimos. 
 
Al participar en el análisis de los resultados del Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes 2012 (PISA, 
por sus siglas en inglés, elaborada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Ecónomicos (OCDE) en 
México, hecho por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), advirtieron que ante los resultados 
nacionales, con mejoras en aprendizajes de matemáticas, pero con un porcentaje elevado de alumnos en los niveles 
más bajos de desempeño, “cabe preguntarnos si acaso no se ha llegado al tope de mejora en los estados o si las 
escuelas han dejado de ser un factor para contener la desigualdad” formativa. 
 
“Si abandonas la escuela no aprendes, pero si permaneces en ella aprender es un volado estadístico”, afirmó Gil Antón, 
quien comparó los resultados de Aguascalientes, una de las entidades con mejor puntaje, con los de Tabasco, que se 
ubica entre las más rezagadas, y concluyó que las “diferencias y mejorías no son tan grandes”. 
 
Al respecto, Sylvia Schmelkes, presidenta de la junta directiva del INEE, quien encabezó el acto, reconoció que es 
preocupante que un porcentaje tan reducido de alumnos pobres logre buenos desempeños académicos, porque “lo que 
se busca con una reforma educativa es generar condiciones de equidad”. Señaló que “no tiene fundamento” establecer 
una nueva meta de mejora con un puntaje, como ocurrió en el sexenio pasado, donde se buscó alcanzar 430 puntos de 
promedio en matemáticas. 
 
María Antonieta Díaz, directora de proyectos internacionales y especiales del INEE, destacó que de acuerdo con los 
resultados dados a conocer en diciembre pasado, cuando presentaron el citado informe, México concentra sólo 4 por 
ciento de los alumnos con los más altos niveles de aprendizaje en matemáticas, frente a 55 por ciento que se ubica en 
los desempeños más bajos, mientras el promedio de los países miembros de la OCDE es de 31 y 23 por ciento, 
respectivamente. 
 
Recordó que las entidades con mejores resultados en el aprendizaje de matemáticas fueron Aguascalientes, Nuevo 
León, Querétaro y Chihuahua, que agrupan a 8 por ciento de sus jóvenes con los niveles más alto, mientras Tabasco, 
Chiapas y Guerrero tienen 70 por ciento de sus alumnos en los rangos más bajos. 
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Sobre la petición de legisladores panistas a la Secretaría de Educación Pública y al INEE de que expliquen por qué se 
suspendió en 2014 la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace), Schmelkes informó que 
el instituto está preparando la respuesta, porque la decisión de cancelar la prueba la toma la SEP cuando ya no es 
posible que alguien más retome su construcción, que tarda cuando menos un año”. 
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Aplicará plan de incentivos en zonas con más rezago en enseñanza 
 

Premiará la SEP a escuelas que logren mayor autonomía 
 
Exige metas verificables de aprendizaje y claridad en manejo de recursos 
Laura Poy Solano 

 
A fin de fortalecer la autogestión escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) impulsará “acciones de 
compensación focalizada” en planteles, localidades y regiones donde se concentre el rezago en enseñanza, pero 
también aplicará un sistema de incentivos para aquellos con mayores niveles de autonomía. 
 
El proyecto de acuerdo secretarial para la formulación de programas de Gestión Escolar, sometido a revisión de la 
Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), señala que los planteles deberán elaborar una ruta de mejora, con 
“metas verificables” del aprendizaje de sus alumnos, así como mecanismos para transparentar los recursos que se 
destinen para infraestructura y material educativo. 
 
La dependencia federal buscará aplicar sistemas de administración eficaces, a fin de aligerar la carga de los planteles 
en la materia, aunque advierte que se deberá garantizar una supervisión fortalecida, la cual “se concentre en vigilar y 
asegurar la calidad del servicio educativo”, pues entre sus atribuciones estará la de mantener “permanentemente 
informadas” a las autoridades del ramo sobre los avances en el aprendizaje de sus alumnos. 
 
En el documento, que aún deberá ser publicado en el Diario Oficial de la Federación para que entre en vigor, se señala 
que entre las acciones centrales para impulsar la autonomía de la gestión escolar en planteles de nivel básico se incluye 
la aplicación de programas y acciones autorizados por las secretarías de locales y las autoridades municipales, las 
cuales deberán evitar que la escuela “sea el sitio de descarga de iniciativas públicas, sociales y privadas que la 
distraigan y desvíen del cumplimiento de los objetivos y metas educativas”. 
 
Además, destaca, deberán impulsarse las competencias de lectura, escritura y matemáticas, la aplicación de la llamada 
normalidad mínima escolar, así como el abatimiento del rezago y abandono educativo, entre otras acciones prioritarias. 
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Centros Conacyt desarrollarán tics para mejorar calidad de la 
educación  
Isaac Torres Cruz  

  
En el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 del gobierno federal se menciona decenas de veces el concepto de 
tecnologías de la información y comunicación (tics) en diferentes acciones, entre éstas su aplicación para fines 
educativos y seguridad. Con base en ello, diversos Centros Públicos de Investigación del Conacyt han diseñado tres 
ejes dentro de su Megaproyecto Diseño, desarrollo y aplicación de tics, encabezado por el Instituto Potosino de 
Investigación Científica y Tecnológica (IPICyT) y por el Fondo de Información y Documentación para la Industria 
(Infotec). 
 
 Ésta es una de las siete iniciativas que ha emprendido el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) a través 
de sus centros de investigación, todas ellas permeadas por el PND. Este Megaproyecto ha sido dividido en tics para el 
Sistema Educativo, Gobernabilidad y Análisis de Información en sistemas de alerta temprana y cada uno estará dividido 
en tres etapas (una por año): prototipos, programas piloto y funcionamiento del sistema aprobado. 
 
 En el tema educativo, el equipo multidisciplinario de investigadores identificó las capacidades de sus centros para 
apoyar en la generación de modelos, contenidos y plataformas digitales, mencionó en entrevista David Ríos Jara, 
director del IPICyT. “Mejorar la calidad educativa es un tema clave para el país”. 
 
COORDINACIÓN CON LA SEP. Este año, el IPICyT, Cicese, Cidesi, Ciesas, CIO, Colsan, Centro Geo e Infotec 
desarrollarán materiales educativos para crear laboratorios digitales que evaluarán y retroalimentan las experiencias de 
aprendizaje con estudiantes y docentes. En su tercer año, el proyecto realizará una plataforma con carácter 
interdisciplinario para ponerlo en práctica en planteles educativos. 
 
 De acuerdo con Cynthia Lezama, investigadora del IPICyT y responsable de este módulo, han tenido acercamientos 
con la Secretaría de Educación Pública para la creación de los laboratorios digitales que acerquen la ciencia y el trabajo 
de los investigadores con los estudiantes y profesores. “Además, la planeación está vinculada con programas como Mi 
Compu-mx y el de inclusión de tabletas en las aulas que iniciará como pilotos en algunos estados”. 
 
El diseño de la plataforma multiusos, explicó Ríos Jara, está pensada para dispositivos móviles o fijos, e integrará los 
contenidos desarrollados para la consulta de estudiantes, profesores y padres de familia. 
 
 De acuerdo con Lezama Canizalez, durante la planeación del proyecto se contempló el mantenimiento y actualización 
de la plataforma acordes a los programas educativos y las nuevas disposiciones de la SEP. De esta forma, los 
especialistas evitarán que el proyecto termine como el de Enciclomedia, además de que será una plataforma que 
permitirá la retroalimentación de los estudiantes, que podrán interaccionar con los investigadores contactados. 
 
 En la etapa piloto del programa se contemplarán contenidos en matemáticas, español e historia, focalizados en los 
grados 5° y 6° de primaria y 3° de secundaria. El objetivo es que pueda ser aplicado en otros grados a nivel nacional. 
 
 GOBERNABILIDAD Y ALERTAS. Por otra parte, el eje de Gobernabilidad, donde participarán 15 centros de 
investigación, considerará dos acciones principales: el E-gobierno y una red social de seguridad. El primero tendrá como  
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objetivo facilitar al usuario y público la realización de trámites y documentación en oficinas de diferentes niveles de 
gobierno, mediante una plataforma digital que ahorrare tiempos y costos. 
 
 El otro proyecto, señaló David Ríos, es diseñar una especie de Facebook de seguridad, con información alimentada por 
la ciudadanía, filtrada y analizada en tiempo real para apoyar toma de decisiones en materia de seguridad, Además 
estará conectado con sistemas policiacos. 
 
“Si generamos plataformas similares a redes ya conocidas, además de poderla procesar de manera adecuada por las 
autoridades, también serán de fácil manejo para los usuarios, quienes generarán una red de vigilancia ciudadana de 
delitos”. 
 
Finalmente, el módulo sobre Análisis de información en sistemas de alerta temprana, que conjuntará a 12 centros 
Conacyt y otras 5 instituciones, coordinado por José Antonio de la Peña, director del Cimat, desarrollará una plataforma 
para fortalecer las capacidades de anticipación, monitoreo y reacción ante posibles amenazas naturales. 
 
“El sistema integrará información generada por diferentes dependencias que tengan que ver con la atención de 
desastres naturales y permitan tomar decisiones a tiempo y reduzca los daños ocasionados por alguna emergencia”. 
 
De acuerdo con el director del IPICyT, el futuro de este megaproyecto —al igual que de los otros seis— será afinar las 
propuestas y buscar fuentes de financiamiento, que aún no están definidas. 
 
“Los responsables de los proyectos debemos gestionar con instancias públicas o privadas la consecución de recursos. 
Nosotros, por ejemplo, estamos en contacto con la SEP, que sería el destinatario natural de nuestra primera iniciativa; 
en tanto que Sergio Carrera, director de Infotec, gestiona el de Gobernabilidad con otras instancias federales”. 
 
Para finalizar la charla, David Ríos agregó que este tipo de iniciativas encabezadas por Conacyt son muy importantes 
porque, por primera vez, aglutinan las capacidades de una serie de centros de investigación dentro y fuera del sistema 
del Consejo. “Y lo hacemos alrededor de proyectos que tienen un claro impacto para ser exitosos en diferentes aspectos 
de la vida del país”. 
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La Razón gana 13 premios mundiales de diseño   
Pamela Aguilar 

 
La society for news design da a conocer a los ganadores de su certamen anual; este diario, por quinto año, entre los 
más galardonados del país.  
 
Este jueves la Society for News Desing (SND), la organización de diseño editorial más importante del mundo, dio a 
conocer a los ganadores de su certamen número 35, en el que La Razón obtuvo 13 premios de excelencia. 
 
 Por quinto año consecutivo, el diario se mantuvo entre las publicaciones mexicanas más premiadas por la organización, 
gracias al alto nivel de diseño que procura en sus páginas. En esta edición, compitió contra trabajos de más de 10 mil 
publicaciones de todo el mundo. 
 
El coordinador de Arte y Diseño, Juan Carlos Ramírez, afirmó que los premios son resultado del esfuerzo y dedicación 
del equipo editorial del diario, conformado por diseñadores, editores, infografistas, retocadores y reporteros. Enfatizó 
que estos esfuerzos no tendrían lugar sin la visión de Pablo Hiriart, quien ha impulsado que el diario sea un ejemplo de 
periodismo visual de calidad desde su primer número. 
 
Entre los trabajos destacados de este año está la infografía sobre los 200 años de la Catedral Metropolitana, realizada 
por Erick Zepeda, Daniel Martínez, Alfredo Peralta, Diego Quiroz, Paola Ceja y Jesús Díaz. “Fue un proceso de tres 
meses, valió la pena”, destacó Zepeda, coordinador de dicho departamento. 
 
Los diseños a propósito de la 85 edición de de los premios Oscar; de la llegada del nuevo Pontífice, Francisco; de los 
errores en los libros de la SEP y de la venta de cartas de famosos fueron realizados por la diseñadora Elizabeth 
Cuevas. 
 
“La prioridad es buscar soluciones gráficas que sean originales, pero sobretodo informativas, porque ese es el principal 
objetivo del diseño periodístico”, indicó. 
 
La SND también premió los trabajos de Miguel Ulloa —El valor de un hombre detrás de la armadura, La Fantasía que 
originó el mito prehispánico, Es un pájaro..., Pedro y Ricardo abrieron las puertas de la F1 a México—, quien destacó el 
trabajo en equipo para comunicar la información de la mejor forma. Igualmente ganaron la portada de Paola Ceja de la 
indígena que dio a luz en el pasto en Oaxaca y la infografía de Juan Carlos Ramírez sobre el Apartheid. 
 
“Este el premio al gran equipo que trabaja como uno sólo no únicamente en las páginas ganadoras, sino en todas”, 
comentó Antonio Ortega, editor de la sección Deportes de este diario, responsable de dos de los 13 reconocimientos. 
 

 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Algunas escuelas privadas no las reparten: Olmedo Badillo 
 

Niega la Comipems insuficiencia de solicitudes para ingresar a 
bachillerato 
Laura Poy Solano 

 
El vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), Javier 
Olmedo Badillo, aseguró que hay material suficiente para la inscripción de todos los aspirantes a ingresar al bachillerato, 
que este 28 o 29 de junio deberán presentar el examen para ser asignados a alguna de sus opciones académicas. 
 
En entrevista, luego de que padres de familia de escuelas particulares denunciaran a La Jornada que hay insuficiencia 
de solicitudes de registro para el proceso de elección, el funcionario detalló que para este año se imprimieron 340 mil 
ejemplares tanto del instructivo como de las hojas de solicitud y de datos para los candidatos al ingreso al bachillerato, 
de los cuales se prevé una demanda de 320 mil. 
 
En años pasados, reconoció, “hemos detectado que en muchas escuelas privadas no reparten los materiales, en 
particular cuando tienen la opción de ofrecer el bachillerato”. Sin embargo, insistió en que ningún aspirante se quedará 
sin material para poder participar en el concurso de selección. 
 
Informó que los padres y alumnos pueden acudir a su inspección de zona, instancia desde la cual se realiza el proceso 
de distribución de dichos materiales, o acudir a los módulos de orientación de la Comipems. Otra alternativa, dijo, es 
imprimir la solicitud de registro y la hoja de datos desde la página electrónica de la comisión, la cual” debe llevar la firma 
del director”. 
 
Olmedo Badilla recordó que el proceso de preincripción por Internet concluye hoy. 
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Sólo 4 de 10 jóvenes usan anticonceptivos 
Ma. Teresa Montaño / Corresponsal 

 
TOLUCA, Méx.— La Secretaria de Educación del gobierno del Estado de México ha detectado, hasta el momento, mil 
700 casos de adolescentes embarazadas que cursan, en su mayoría, el nivel de educación media superior, informó el 
titular de la dependencia, Raymundo Martínez Carbajal.  
 
En entrevista, el funcionario dijo que en casi todos los casos se trata de jovencitas que radican en el Valle de México, 
aunque también en el Valle de Toluca se han presentado casos, aunque en menor proporción.  
 
Martínez Carbajal detalló que las estudiantes embarazadas fueron captadas por la secretaría del gobierno estatal para 
apoyarlas con becas, pues el propósito es que no dejen la escuela.  
 
De acuerdo a los resultados de la última Encuesta Nacional de Nutrición, en la entidad mexiquense casi 30% de las 
adolescentes ya tienen vida sexual activa, y aunque 99% conocen los métodos anticonceptivos en sus distintas 
modalidades, sólo cuatro de cada 10 los utilizan con regularidad.  
 
El estudio mencionado también arrojó que de las poco más de 3 millones de adolescentes menores de 19 años que 
viven en la entidad, 692 mil 243 señalaron que ya tienen relaciones sexuales.  
 
Sexualidad riesgosa  
 
Autoridades de salud como Víctor Torres, de la dirección de Epidemiología del Instituto de Salud de la entidad (ISEM), 
refieren que lo preocupante de esta problemática es que 99% de las adolescentes encuestadas con vida sexual activa 
mencionaron conocer los métodos anticonceptivos en sus diversas modalidades, pastillas, parches, inyecciones, 
métodos para hombres y para mujeres, el problema es que no los usan.  
 
El número de adolescentes que refirió tener relaciones sexuales sin protección de ningún tipo fue de 228 mil 440.  
 
Cabe destacar que durante el 2012, en la entidad mexiquense se atendieron un total 40 mil 507 partos en menores de 
19 años, y de las cuales 32 mil 569 fueron en el sector público y el resto en el sector privado.  
 
Al respecto, el secretario de educación aseguró que entre la población estudiantil la problemática de las estudiantes 
embarazadas se ha estabilizado y no hay tendencias de que se incremente, no obstante estudios internacionales 
indican que México se ha posicionado en los primeros lugares a nivel continental en embarazos entre adolescentes.  
 
Regalan condones  
 
Mientras tanto, este jueves la secretaria de salud inicio actividades en el centro de la capital para distribuir, gratis, 10 mil 
condones, principalmente entre estudiantes de nivel medio superior y superior.  
 
Promotoras de la salud que acudieron a una feria de servicios con motivo del Día Internacional del Condón, refirieron 
que el problema de los preservativos que se compran los jóvenes en general “es que no los usan o no los saben usar”, 
por lo cual los embarazos no deseados entre adolescentes crecen “como epidemia”. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

Clase Política 
 
Otro pendiente en el Legislativo es la decisión de permitir que los actuales consejeros electorales puedan continuar o no 
en el recién creado Instituto Nacional de Elecciones. Mientras tanto, surgen nuevos candidatos a presidir ese organismo 
y entre los más sólidos está el doctor en ciencias políticas y sociales e historiador Luis Medina Peña, quien fue diputado 
federal, creador y primer director del Instituto de Estudios Legislativos y subsecretario de Planeación en la SEP, con 
Jesús Reyes Heroles. (La Jornada, p. 4) 
 

SNTE/CNTE 

Bajo Reserva 
 
¿Qué está buscando la defensa de Elba Esther Gordillo? El Gobierno federal lo tiene claro: se trata de una táctica 
dilatoria luego de que sus abogados se enteraron de que la resolución del Quinto Tribunal Colegiado sobre un amparo, 
que buscaba revertir el auto de formal prisión por delincuencia organizada y lavado de dinero, no favorecería a la 
maestra. El asunto no para ahí, pues su defensa pretende que los magistrados acepten pedir a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación la atracción del caso Gordillo. Independientemente del litigio, la PGR sigue el proceso y una 
indagatoria por fraude. Hay confianza de que no saldrá de prisión, nos comentan. (El Universal, p. 2) 
 
Joaquín López Dóriga, En privado 
 
Chicana. En forma sorpresiva, los defensores de Elba Esther Gordillo se desistieron del amparo contra su auto de 
formal prisión, que había ganado en primera instancia, y cancelaron la audiencia pública de ayer. La estrategia es 
llevarlo a la Corte y denunciar violaciones al debido proceso. (Milenio, p. 3) 
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